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Сегодня в 10 часов утра 
в большом зале Дворца 
культуры им. В. И. Ленина 
состоится третья отчетно- 
выборная партийная кон
ференция завода „Ока“.

Сою з наш нерушим!

Семинар секретарей 
парторганизаций

На днях районный комитет 
партии проводил очередной 
семинар секретарей первич
ных партийных организаций. 
На нем присутствовали 
секретари первичных парт
организаций завода «Ока», 
других промышленных предп
риятий, организаций, учреж
дений, колхозов и совхоза 
района.

Работа семинара проходила 
по следующей тематике. С 

кцией «О задачах парторга
низаций в свете постановле
ния ЦК КПСС по Ярославской 
парторганизации» выступил 
первый секретарь РК КПСС 
тов. Ермаков R. В- В ней он 
дал анализ практике прдговки 
и проведению партийных соб
раний у нас в районе. Он от
метил, что в большинстве пер
вичных парторганизаций уже 
сотоялиеь отчетно - выборные 
партийные собрания. Итоги их 
проведения говорят о том,что в 

ом году,на пороге юбилея,за
метно повысилась активность

коммунистов. Выступали на 
собраниях,при обсуждении док
ладов, каждый третий член 
КПСС.

Неплохая практика нроведе- 
дения партсобраний в послед
нее время сложилась в партор
ганизациях Поздняковского и 
Угольновского колхозов. Здесь 
собрания готовятся коммунис
тами. Заранее проверяются об
суждаемые вопросы. Поэтому и 
обсуждение их проходит актив 
но, при абсолютном большинст
ве коммунистов.

Подводя некоторые итоги 
проведения отчетно-выборных 
собраний, тов. Ермаков В. В- 
сопоставляет их с теми требо
ваниями,что отмечены в поста
новлении ЦК КПСС по Ярос
лавской парторганизации. Он 
говорит: «Не всегда в наших 
парторганизациях соблюдают
ся сроки проведения партсоб - 
раний». Он называет ряд парт
организаций, где нарушают 
сроки проведения собраний. 
Это в ремонтно-механическом

Радиограмма с Адриатики
Нескольно дней тому назад 

на имя редакции поступило 
письмо от первого помощника 
напитана теплохода «Петр 
Гутченко» Г. К. Бабыка, в 
котором рассказывалось о пер
вых рейсах теплохода, дава
лась оценка его мореходным 
качествам и т. д.

Спустя еще неснолько дней 
з редакцию поступила с борта 
теплохода радиограмма, в ко
торой капитан судна т. Мокро- 
усое и первый помощник тов. 
Бабына радировали:

(Теплоход находился в это 
время в Адриатическом море, 
на подходе к восточным бере
гам Италии).
«Теплоход «Петр Гутченко», 

построенный Навашински.м су
достроительным заводом, уже 
около двух месяцев бороздит 
морские просторы, перевозит 
экспортные грузы. За два 
месяца судном перевезено 30 
тысяч тонн разных грузов. 
Это примерно составляет 10 
тяжеловесных эшелонов. По 
себестоимости судно очень эко
номичное, только за полтора 
месяца работы судном дано 
чистого дохода 30 тысяч инва
лютных рублей. Нами выпол
нено шесть рейсов, идущих с 
перевыполнением плана грузо
перевозок.

Экипаж трудите я с большим 
энтузиазмом, постоянно под
держивается судно в хорошем 
техническом состоянии. Хоро
ших трудовых успехов, доби
лись старший механик Яков
лев А. П., старший помощник 
Семененко Э. П., электромеха
ник Чебатарев В. С., началь
ник рации Дроздов А. М., боц
ман Муха Н. А, повар Купели- 
иа 3. Я., матросы Артеменко 
П. П., Рыбаков Г. С., мото
ристы Семченко В., Королеве. 
Судовые системы, механизмы 
работают исправно.

Решением судового собрания 
на судне выделена каюта 
боевой славы героев, на под
вигах которых воспитываются 
молодые члены экипажа. Ад
министрация судна сердечно 
благодарит рабочих, инженер
но-технических работников за
вода «Ока»,принимавших уча
стие в постройке теплохода, и 
желает отличного здоровья, 
новых творческих успехов в 
работе».
Мы получили сообщение, что 

теплоход «Петр Гутченко» ус
пешно завершил свой загра
ничный рейс. Все навашинцы 
желают экипажу теплохода 
удачных рейсов на морских 
просторах.

цехе завода «Ока»,Ефановском 
ДОЗе, автотранспортном пред
приятии, хлебозаводе и в др. 
организациях. В ряде партор
ганизаций, в том числе Б-Оку- 
довского, Сонинского колхозов, 
совхоза «Валтовский» и неко
торых цехах .завода «Ока», 
низка посещаемость собраний 
коммунистами.

Нередко собраний проводят - 
ся наспех, без подготовки, от 
этого и отсутствует на них 

деловое, принципиальное об
суждение вопроса.

По обмену мнениями о сос
тоянии внутрипартийной рабо
ты выступили: по городскому
т о р г у  и райпотребсоюзу 
тов. М у х и н  Ф- В., по 
Поздняковскому колхозу и 
совхозу «Валтовский» тов. 
Иванов К. А. По некоторым 
цехам завода «Ока» т. Казан
цев А. П. О задачах парторга
низации по руководству ком
сомолом, о работе первичных 
организаций ДОСААФ, о зада - 
чах по пропаганде знаний Г О 
выступили тт. Мигунов П. II., 
Иваньков А. И. и Абрамов 
И. А. О порядке ведения пар
тийного хозяйства выступали 
зав. орготделом РК КПСС тов. 
Игнатов В. А. и зав. сектором 
партучета тов. Красникова 
А. II .

I  ш ш ш

Плакат художника В- Брискина, выпущенный издательством 
«Советсний художник», посвящен III Всесоюзному с езду колхоз
ников, который состоялся недавно в Москве. Фотохроника ТАСС.

В ести из к ол хозов  района
Ефаново- Бригадир полеводче 

ской бригады Чурдалева Анна 
Васильевна принимала учас
тие в работе районного собра
ния колхозников и областной 
конференции тружеников сель
ского хозяйства. В дни работы 
Ш  с’езда колхозников Анна 
Васильевна проявляла большой 
интерес к Всесоюзному фору
му, следила за публикующими
ся в печати материалами с’ез
да. Бригадир продолжает доб
росовестно трудиться на своем 
участке. Члены ее бригады 
заняты вывозкой органичес
ких удобрений на поля кол
хоза.

Среди женщин, занятых на 
этой работе, проявляют себя 
возчицы В. Д. Швецова, Е. В. 
Белякова, М. И. Гаврилович и 
другие. Они ежедневно выво
зят в бурты по 15-20 тонн 
местных удобрений.

X X X
Ширится с каждым годом 

строительство в нашем колхо

зе. Б ближайшее время реше
но приступить к строительству 
общественных об’ектов. В кол
хозе будет своя баня,столовая, 
новый дом для специалистов. 
Для этого нужен кирпич. К 
вывозке его колхоз приступил. 
Несмотря на дождливую погоду 
и не совсем хорошие дороги, 
трактористы А. Князев, А. 
Швецов и другие стараются 
как можно быстрее обеспечить 
будущие строительные пло
щадки кирпичом и другими 
материалами. Завезено нес
колько тысяч штук кирпича, 

Н. СОРОКИНА, 
счетовод колхоза.

Монаково. Колхоз получил 
на днях 60 тонн фосфорной 
муки. Перевозкой ее от стан
ции до колхоза занимаются 
трактористы Н. И. Буров, 
В. М. Агапов, Д. А. Аверья
нов, а также водитель автома
шины Г. А. Тренкунов. В бли

жайшее время фосфорная му
ка будет перевезена в колхоз.

Н. МОИСЕЕВ, 
зам. председателя колхоза, 

х х х  
Сонино. Продолжается вы

возка и укладка органических 
удобрений в бурты. На своих 
тракторах механизаторы Борис 
Павлович Феоктистов, Николай 
Егорович Маслов совершают 
но 10 р е й с о в  от живо
тноводческих Ф е р м  к 
местам закладки цен
ного удобрения. Трактористы 
ежедневно вывозят по 30-35 
тонн навоза.

Через день начнется трехме- 
сячник по заготовке и вывоз
ке удобрений на поля колхо
зов. Наши механизаторы ак
тивно включатся в эту рабо
ту. Хочется верить, что и 
мелиораторы ММС окажут 
большую помощь нашему кол
хозу. Н. ГЕРАСИМОВ, 

зам. председателя 
Сонинского колхоза.
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Партийная жизнь

Р абочий вступ ает в партию

В честь ленинского юбилея 
возросло стремление передовых 
рабочих еще теснее связать 
свою жизнь с ленинской пар
тией. На заводе «Ока» за пос
ледние месяцы приняты в ря
ды партии многие передовые 
рабочие, новаторы производст
ва, активные общественники.

Идет партийное собрание 
коммунистов цеха СК-3 судо
строительного завода. Первый 

Допрос повестки дня— прием в 
партию.

Сергей Иванович Бабанкин 
отвечает на вопросы комму 
нистов. Он рассказывает свою 
биографию. Учился в ГПТУ. 
окончил десять классов, слу
жил в рядах Советской Армии, 

бегает в цехе СК-3 судо- 
„орщиком, учится заочно в 

институте инжнеров водного 
транспорта. В коллектив судо

строителей он вступил по се
мейной традиции. Отец его, 
Павел Иванович, работает в 
транспортном цехе,два брата в 
цехах СК-1 и СК-2. Все они 
гордятся званием корабелбв.

При рассмотрении заявле
ния С. И. Бабанкина квмму- 
нистов интересовало многое: 
как он готовился в партию, 
что он читает?

— Сергей Иванович Бабан
кин будет достойным канди
датом в члены КПСС,— гово
рят рекомендующие.

Александр Павлович Боков. 
У него такой же жизненный 
путь, как и у Сергея Иванови
ча Бабанкина. Окончил ремес
ленное училище, после служ
бы в рядах Советской Армии 
пришел в цех СК-3 и работает 
судосборщиком.

— Боков трудится хорошо.

Бригада Петра Андреевича 
Галактионова, в которой рабо
тает Александр, выполняет 
нормы на 150 процентов. Ка
чество работы хорошее,— го
ворит мастер Вячеслав Федо
рович Пичугии.

Профессия судосборщика . 
Она требует большого внима
ния и навыка. Правильно 
прихватить секцию — нужна 
сноровка. Чем внимательнее 
судосборщик, тем лучше ка
чество работы сварщика.

Взыскательно и в то же 
время тепло звучат слова 
коммуниста Николая Василье
вича Каленова, давшего реко
мендацию Александру Бокову:

— Знаю Сашу с детства, а 
по работе с 1962 года.- Дис
циплинированный работник , 
хороший общественник, Алек
сандру Павловичу оказано 
высокое доверие — он избран 
депутатом Б-Окуловского сель
ского Совета.

— Принят единогласно, — 
услышал Александр голос 
председателя собрания.

Боков облегченно вздохнул. 
Только сейчас он вспомнил 
своих товарищей Виктора Пер- 
вушкина, Евгения Большакова- 
давших ему свои напутствия. 
Эти комсомольцы составляют 
костяк его комсомольской 
группы.

— Теперь теснее будет связь 
коммунистов с комсомольцами, 
— заметил после собрания сек
ретарь партийного бюро В. А. 
Лыжин.

Тот день, когда шло пар
тийное собрание, стал знаме
нательным и для Василия Ми
хайловича Храмова, стро - 
пальщика цеха. Он был едино
гласно принят кандидатом в 
члены КПСС. И. ВАСИЛЬЕВ.

На снимке: А. БОКОВ.
Фото К. МОСЬКИНА.

Техническая учеба -  веление дня
На судостроительном заво

де ежегодно повышают свои 
знания сотни рабочих, инже
нерно-технических работни
ков, короче, все те, кто связан 
с промышленным производст
вом. Различные кружки, шко- 

’ лы коммунистического труда 
помогают кораблестроите
лям лучше, познавать техно
логию строительства совре
менных судов, выпускать про
дукцию более высокого каче
ства.

В этом деле первостепенное 
значение принадлежит тем,

кто несет в широкие слои 
коллектива современные зна
ния. В цехе СК-3 не один год 
ведет группу газоэлектро- 
сварщиков (повышение дело- 
е о й  квалификации) коммунист 
Титов Петр Иванович. В дру
гом цехе, СК-4. большой по
пулярностью пользуется член 
партии, заместитель началь
ника цеха, Захаров Анатолий 
Алексеевич- Из ведущей им 
группы судовых сборщиков 
выходят, как правило, отмен
ные специалисты своего дела. 
Не менее лестные отзывы мо

жно услышать и о коммунис
те Борисе Михайловиче Коз
лове. Он старший технолог, 
учит новичков станочному де
лу. И учит, как говорят фак
ты, неплохо.

Коммунист Мочалов Влади
мир Александрович мастер
ски читает теорию судовым 
сборщикам, подготовил не 
один десяток специалистов — 
корабелов-

П. ВЛАСОВ, 
инженер техобучения 

завода «Ока».

ЖЕНЕВА. В обществе «Швейцария — СССР» 
ведется большая подготовка к празднованию 
100-летия со дня рождения В- И. Ленина. На
мечается организация лекций и докладов о жиз
ни и деятельности Ленина. Готовится обширная 
фотовыставка и выставка произведений о вожде 
Октябрьской революции.

На снимке: в магазине общества «Швейцария 
—СССР». Почтальон Шарль Мзйлан принес пись
ма и газеты из Советского Союза. Почту прини
мает секретарь общества Жюльетт Жанне.

Твое партийное поручение

Р е д а к т о р
Окна заводского «Крокоди

ла» пустуют лишь тогда, ког
да готовится очередной номер. 
А когда вывешиваются в спе
циальную, застекленную вит
рину свежие полосы «Крокоди
ла», около них всегда встре
тишь инженера, рабочего и 
счетного работника. Привлека
ют внимание эти, уже став
шие необходимыми, полосы 
сатирической стенгазеты.

Едкая сатира, меткие четве
ростишия —- неот’емлемы в 
каждом выпуске. Под огонь 
«Крокодила» попадают плохие 
хозяйственники, прогульщи
ки, нарушители трудовой и

производственной дисципли - 
ны. Каждое выступление за
водского «Крокодила» не про
ходит бесследно. Редколлегия 
всегда получает ответы по 
тому или иному критическому 
выступлению.

Популярность заводского 
«Крокодила» в большой степе
ни обязана редколлегии и ее 
редактору Глебу Дмитриевичу 
Корчину. Партийное поручение 
он выполняет, как и подобает 
коммунисту. Только в этом 
году сатирическая стенгазета 
— орган издания парткома, 
завкома профсоюза и админи
страции— вышла 20 раз.

Главный конструктор 
пропагандист

В партийном комитете заво
да «Ока» Александра Сергее
вича Кислякова считают начи
нающим пропагандистом, В 
новом учебном году в сети пар
тийного просвещения ему по
ручено читать курс филосо
фии в школе основ марксиз
ма-ленинизма.

Заместитель секретаря март- 
кома завода «Ока» Аркадий

Федорович Моськин говорит:
— Александр Сергеевич 

свое партийное поручение вы
полняет хорошо. Слушатели 
довольны своим пропагандис
том. Его лекции отличаются 
глубиной раскрытия темы и 
доходчивостью. К своему пар
тийному поручению главный 
конструктор относится серьез
но.

Политинформаторы
Исключительно важная роль 

в коммунистическом воспита
нии рабочих принадлежит по
литинформаторам. Они несут в 
массы идеи партии, рассказы
вают о ведущей роли первого 
в мире социалистического го
сударства в сплочении прог
рессивных сил планеты за

торжество ленинских идеи.
Хорошо известны имена 

политинформаторов комму
нистов:

из цеха СК-2— Скопина 
Юрия Александровича, из от
дела главного конструктора 
Тюрина Виктора Михайловича 
и многих других.

Коммунисты и комсомол

Фото Л. ПОРТЕРА. Фотохроника ТАСС.

Заводская партийная орга
низация стремится повседнев
но осуществлять руководство 
общественными организаци
ями. Особое место в этой 
работе отводится молодежи, 
комсомолу. Достаточно ска
зать, что только в составе 
завкома комсомола четыре 
члена КПСС, а основные цехо
вые комсомольские организа
ции возглавляют 6 коммунис
тов и кандидатов в члены 
КПСС. В четвертый раз, нап
ример, избирают своим во
жаком комсомольцы цеха СК-4 
молодого коммуниста Владими
ра Левитского .

— Возглавляемая им орга
низация одна из лучших,— 
рассказывает А.Ф. Моськин.— 
Цех из месяца в месяц успеш
но справляется с государст
венными заданиями, и в этом 
немалая заслуга комсомольцев 
цеха и ее вожака, коммуниста 
Владимира Левитского.

Здесь много внимания уде
ляется соревнованию на лг\- 
шего молодого рабочего по 
своей профессии, конкурсам 
мастерства «Золотые руки». 
Большинство молодежи учится 
в техникуме, в школе рабочей 
молодежи.

Г. хомяков.

За в ы с о к и й  уровень 
пропагандистов

Для того, чтобы грамотно, 
профессионольно нести много
сотенному коллективу рабо
чих, ИТР и служащих завода 
«Ока» политические зна
ния, необходим высокий тео
ретический подготовитель
ный уровень руководителей 
политшкол и различных се
минаров в системе партийного 
„образования-

В целях повышения уровня

пропагандистов ч е т ы  р- 
надцать ч е л о в е к  в 
этом году проходили кратко
срочный семинар в городе 
Горьком, в Доме политическо
го просвещения. Характерно, 
что в этом учебном году на 
заводе все пропагандисты 
в сети партийного политпро
свещения имеют высшее обра
зование. М. АРКАДЬЕВ.
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На снимке: сельскохозяйственный факультет университета
в городе Нови-Сад.

Фотохроника ТАСС.

О работе 
в зимних условиях

условия

-Щ г уНа за

Подготовить своевременно и 
хорошо любое промышленное 
предприятие к работе в зимних 
условиях— успешный залог вы- 

ения государственного плана 
’уску продукции, 
заводе стройматериалов -Y 7 

еще в мае были разработаны 
98 мероприятий, направленных 
на улучшение работы завода в 
осенне-зимний период. Для более 
тщательного контроля над ходом 
выполнения мероприятий была 
создана комиссия, которая два 
раза в месяц проверяла состоя
ние выполнения намеченных 
работ, обеспечения необходимыми 
материалами.

делано на сегодняшний

'98 мероприятий выполнено 
стадии выполнения на

ходится 14, не выполнено 12.
Для нормальной работы завода 

создан необходимый технологи
ческий запас сырья и топлива, 
капитально отремонтированы под’ 
ездные железнодорожные пути 
широкой колеи, заменены рельсы 
на подкрановых путях склада 
угля и камня, также заменены 
ходовые колеса на мостовом кра
не Л«1 склада готовой продук
ции.

Выполнен большой об’ем ре
монтно-строительных работ. По
строено помещение для лабора
торных процессов, полностью 
утеплен главный корпус, отре
монтированы двери, ворота, окна 
во всех цехах. Заново построе
но помещение дробильно-сортиро
вочной установки. По плану са- 
ьитарно -технических работ в 
текущем году произведен ремонт 
"топительной системы завода и 
жилпоселка, заменена арматура 
на котлах, капитально отремон
тированы питательные насосы.

Но некоторые об’екты к работе 
в зимних условиях еще не под
готовлены. Не закончено строи
тельство помещения на дробилке 
камня, в аварийном состоянии 
находятся пути на выкатке 
ирпича из автоклавов. Ремонтно- 
троительному участку (мастер 

"кладнов В. Я.) в сжатые сроки 
-еобходимо выполнить об’ем ра- 
' т по прокладке новой конден- 
-.тной линии от автоклавов. Не 

т благополучно обстоит и в
о котельном цехе. В аварийном

состоянии находятся и китятиль- 
ные трубы паровых котлов 
ДКВР— 6,5 х 13.

8-го октября по вопросу ПОД
ГОТОВКИ к зиме завод заслуши
вался на Президиуме обкома 
профсоюза рабочих строительства 
и промстройматериалов, который 
обязал управление Промстройма
териалов обеспечить завод всем 
необходимым.

В настоящее время кипятиль
ные трубы получены и начата 
работа по ремонту паровых 
котлов. Из-за отсутствия калори
феров <N»7, 8 только в ноябре 
приступили к ремонту систем 
тепловой завесы в автоклавном 
отделении.

Остается нерешенным вопрос 
но ликвидации запаренности на 
складе готовой продукции. При 
выпуске пара из автоклавов об- 1 
разуется туман и резко -ухуд- \ 
шается видимость. Этот вопрос • 
будет решен в следующем году I 
с пуском в работу котла-утили- ! 
затора. Невыполнение некоторых j 
мероприятий связано не только : 
с необеспеченностью материала- j 
ми.

В настоящее время завод все- | 
ми силами строит баню на 50 
мест, которая будет сдана в I 

эксплуатацию в декабре текуще- 1 
го года. Ведется реконструкция I 
завода с доведением мощности с 
80 до 120 млн. штук силикат- j 
ного кирпича в год. Дополни - , 
тельно устанавливаются четыре ! 
автоклава, заново строится дро- i 
бильно-сортировочное отделение . | 
ведется монтаж шахтной печи 
для обжига извести производи
тельностью 50 тонн в сутки. В 
связи с реконструкцией в насто
ящее время на заводе не решен 
вопрос с бытовыми помещения
ми. Существующие бытовые по
мещения транспортного цеха де
монтированы под монтаж печи, 
а стройтельство новых предусмат
ривается в 1970 году.

Задача партийной и профсо
юзной организаций совместно с 
дирекцией завода— в кратчайший 
срок рассмотреть нерешенные 
вопросы, связанные с подготовкой 
к зиме, и принять конкретные 
меры по этим вопросам.

Ф. ГРАЧЕВ, 
главный инженер завода 

стройматериалов №7.

Совхоз «Валтовский» имеет 
3675 гектаров пашни, 2690 
голов крупного рогатого ско
та, 320 голов свиней и 250е 
голов овец-Как видно из при
веденных данных, совхоз яв
ляется довольно крупным сель
скохозяйственным предприя - 
тием животноводческого нап
равления.

Для учета и правильного 
ведения хозяйства в совхозе 
имеется определенный штат 

j финансово - экономических 
работников. Также здесь име
ется и бюро - экономического 
анализа,в задачу которого вхо
дят поиск путей дальнейше
го увеличения производства 
продукции животноводства , 
поиск источников, которые бы 
позволили добиться снижения 
затрат на производство одного 
центнера продукции, то есть 
бюро экономического анализа 
должно выискивать всевоз
можные источники, которые 
бы позволили добиться сниже.- 
ния себестоимости производст
ва продукции. В состав бюро 
экономического анализа совхо
за входят специалисты сель
ского хозяйства. Возглавляет 
его главный экономист совхо
за Н. Ф. Гирин.

До 1969 года в совхозе сла
бо был поставлен бухгалтер
ский учет. Он не соответство
вал требованиям внутрихозяй
ственного расчета. Отсутство
вал контроль за расходованием 
заработной платы. Так, напри
мер, по итогам трех кварта
лов 1968 года в совхозе 
был допущен перерасход фон
да заработной платы на сум

му 40 тысяч рублей.
В текущем году бюро эко

номического анализа приняло 
ряд конкретных мер, которые 
способствовали улучшению 
контроля за расходованием за
работной платы. Экономия пи 
зарплате составила 85 тысяч 
рублей, В совхозе до всех 
отделений, до каждой бригады 
доведены производственно -фи
нансовые задания. Контроль 
за их осуществлением ведут 
главные специалисты совхоза. 
А в Роговском отделении внед
рен внутрихозяйственный рас
чет. Разработана материальная 
заинтересованность работай - 
ков совхоза в результатах 
своего труда. За перевыпол
нение плана производства ва
ловой продукции работники 
животноводства ежекварталь - 
но, а в растениеводстве пи 
периодам работ получают до
полнительную оплату.

Активизировав свою работу, 
бюро экономического анализа 
занимается рассмотрением та
ких важных вопросов, как 
снижение себестоимости произ
водства сельскохозяйствен
ной продукции, повышение 
производительности труда, ра
циональное использование ма
шинно-тракторного парка и 
другие вопросы .

Один раз в квартал глав
ным экономистом совхоза про
водится анализ работы поле
водческих бригад, молочното
варных ферм и других произ
водственных участков совхоза. 
Данный анализ представляется 
на заседание очередного бюро 
экономического анализа, где

он рассматривается и обсуж
дается специалистами совхоза, 
после чего он поступает в 
районное производственное уп
равление сельского хозяйства.

Хорошим начинанием в сов-. 
хозе стало проведение по от
делениям балансовых комис
сий. Балансовая комиссия 
рассматривает итоги работы 
за определенный период, на
мечает мероприятия, которые 
способствуют повышению про
изводительности труда, сниже
нию себестоимости основных 
видов сельскохозяйственной 
продукции.

Несмотря на то, что совхоз 
«Валтовский» является убы
точным хозяйством, бюро эко
номического., анализа совхоза
в. течение ■ 1969 года прове
ло определенную работу по 
снижению убытков совхоза. 
Если в 1968 году совхоз 
имел 365 тысяч рублей убыт
ков, то в этом году эта циф
ра будет значительно меньше.

В будущем основная задача 
работы бюро экономического 

анализа совхоза— это добиться 
того, : чтобы совхоз «Валтов
ский» из убыточного пред
приятия перешел в прибыль
ное. Для этого необходимо 
еще серьезней, вдумчивей под
ходить к поиску источников, 
которые позволят добиться по
вышения производительное - 
ти труда, снижения себестои
мости производства сельскохо
зяйственной продукции.

А. ЛАРИН, 
главный экономист районного 

управления сельского 
хозяйства.

В НАРОДНОЙ БОЛГАРИИ

В Народной Республике 
Болгарии сельское хозяйство 
является одной из ведущих 
отраслей страны. Нрупные 
земледельческие кооперати
вы и госхозы из года в год 
выращивают высокие урожаи 
зерновых, овощей, фруктов, 
увеличивают продуктив
ность животноводства. Доби
ваются они этого на основе 
электрификации, механиза
ции сельскохозяйственных 
работ, внедрения достижений 
науки и т. д.

Изменили свой облик села- 
По масштабам сельского жи
лищного строительства Бол
гария занимает сейчас сре
ди стран социалистического 
содружества второе место по
сле Советского Союза. Вдоль 
мощеных дорог выросли 700 
тысяч кирпичных домов, кры
тых красной черепицей. Все 
деревни снабжены водой, 
электрифицированы и радио

фицированы. Построены би
блиотеки, Дома культуры, ки
нотеатры. универмаги-

На снимках: слева — на 
свиноводческой ферме в Эль- 
хово Ямбольского округа.

Справа вверху— в лабора
тории агрохимии Пловдивско-

ш т0

го института по овощным 
культурам «Марица». Лабо
рантки Л. Эленкова и Н. Ка
ра-Иванова ' за очередным 
опытом.

Справа внизу— универмаг 
в деревне Брегово Видинсного 
округа. ТАСС.
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По новой программе
Закончилась первая чет

верть работы по новой програм
ме в первом классе. Сейчас 
можно сделать некоторые вы
воды, оценить то новое, что 
получили учащиеся, выска
зать критические замечания , 
предложения. Программа пос
тавила перед учителем слож
ную задачу— отказаться от 
многих привычных методов, 
превратить учение детей в 
интересное, радостное дело. 
Одно из достоинств новой про
граммы в том, что она в 
большей мере способствует 
развитию ребят. А это очень 
важно. Ведь только на базе 
высокого общего развития мо
жно успешно обучать школь
ников в последующих клас
сах.

Каковы предварительные 
итоги работы учителей района 
по новой программе в первом 
классе —  этому вопросу был 
посвящен семинар заместите
лей директоров по учебно-вос
питательной работе и заведу
ющих начальных школ района, 
который проходил 24 ноября в 
Б-Окуловской средней школе. 
С докладом по этому вопросу 
выступила заведующая метод- 
кабинетом роно Ратникова 
М. М. В своем выступлении 
она отметила, что все учителя 
района справляются с работой 
по новой программе. Многие 
работают с большим увлечени
ем, радуются успехам своих 
питомцев.

На уроках в первом классе 
много игр, загадок, использу
ются заранее приготовленные 
наглядные пособия. Дети на 
уроках активны, программный 
материал усваивают. По мате
матике первоклассники теоре
тические знания применяют на 
практике, неплохо усваивают 
новую терминологию, при ре
шении задач используют схе

мы, краткую запись условия, 
решают примеры с неизвест
ным и т. д.

По русскому языку созна
тельно усваиваются «сухие», 
грамматические правила, хо
рошо знают учащиеся глас 
ные, согласные звуки, твер
дые, мягкие согласные, умеют 
составлять рассказы по кар
тине и т. д.

С большим мастерством 
проводят уроки в первом клас
се заслуженная учительница 
школы №1 Щеглова Л. Т., 
учительница школы №2 Гер- 
цович Е. Н., школы №4 — 
Наумова К. И., Натальинской 
школы — Виноградова Н. И. и 
другие. Уделяя серьезное вни
мание формированию у уча
щихся сознательных и проч- , 
ных навыков, учителя забо
тятся о развитии умственных 
способностей и познаватель
ных интересов.

Далее Маргарита Михайлов
на остановилась на недостат
ках, которые имеют место в 
работе учителей по новой 
программе. Слаба еще работа 
над техникой речи учащихся, 
не всегда учителя ведут ана
литическую работу, недоста
точное внимание уделяется 
орфографической зоркости 
учащихся. Уроки письма не 
стали продолжением уроков 
чтения. По математике недос
таточное внимание уделяется 
на уроке решению задач и их 
анализу, работе учащихся с 
учебником, обобщению и зак
реплению изучаемого на уроке 
материала. На семинаре были 
даны рекомендации по улуч
шению работы учителей пер
вого класса по новой програм
ме. Участники семинара посе
тили по два урока в первых 
классах учителей Батаниной 
Е. А. и Рогожиной А. И.

Посещенные нами уроки

математики и чтения были 
проведены на высоком уровне, 

Соответствовали современным 
требованиям к уроку. Учителя 
показали, каких успехов они 
добились в своих классах за 
три месяца работы по новой 
программе. Большое внима
ние они уделяют роли нагляд
ности в обучении первоклас
сников.

В заключение мы просмот
рели выставку наглядных по
собий по первым классам, из • 
готовленных коллективом учи
телей начальных классов при 
непосредственном участии ру
ководителей школы. Красочно, 
аккуратно выполнены нагляд
ные пособия. Со вкусом оформ
лены классные уголки, кото
рые привлекли внимание 
присутствующих и своим со
держанием: здесь любимая
песня октябрят, фотографии 
лучших ребят, ход соревнова
ния между звездочками, зани
мательно дан игровой матери
ал. Много нужного, полезного 
для работы в первом классе 
увидели участники семинара.

Новая программа принесла 
учителям радостное чувство 
творческого поиска.Принесла и 
много забот. Но ведь наша 
профессия всегда беспокойна! 
Работа по-новому требует 
творчества, вдохновения, мас
терства. Здесь нет места без
думному подражательству, сле
пому следованию методичес
ким схемам и указаниям. На 
первом плане должно быть 
творческое педагогическое во
ображение, изобретатель - 

ность, настойчивость в устра
нении встречающихся труднос
тей .

Р. КУЗОВИХИНА, 
заместитель директора по 
учебно - воспитательной 

работе школы №3.

НА КИНОСТУДИЯХ СТРАНЫ

Короткой, но яркой жизни 
Героя Советского Союза и на
ционального героя Франции 
Василия Порика, его леген
дарным подвигам на фран
цузской земле в годы второй 
мировой войны посвящена 
новая кинокартина Киевской 
с т у д и и  художественных 
фильмов имени А. Довженко 
«Лейтенант Базилья.Эту двух
серийную ленту ставит ре
жиссер Ю. Лысенко. Сцена

рий написан им вместе с 
молодым украинским истори
ком Ж. Журиёедой.

На снимке: кадр из фильма 
В роли Станиславы— артистка 
студии «Мосфильм» Ольга 
Лысенко, лейтенанта Базиля— 
артист Луганского украинского 
музыкально - драматического 
театра Михаил Голубович.

Фото Ю. МОСЕНЖНИКА.
Фотохроника ТАСС,

&По следам наших выступлении
Группа жителей деревни 

Горицы неоднократно обраща
лась в редакцию с письмами, 
где они рассказывали о том. 
что мост через реку Тешу 
пришел в негодность и тре
бует срочного ремонта в бли
жайшее время. Одно из писем 
было опубликовано на страни
цах нашей газеты. Второе 
письмо с аналогичным содер
жанием было направлено в 
Навашинский производствен
но-дорожный участок.

П рочтите детям

Семейный разговор
Семилетний Вовка сидел и 

старательно откручивал голову 
медвежонку.

— Слушай, ведь ты уже
большой, понимаешь, что ве
щи ломать нельзя, игрушке 
больно,— сказала мама.

-—Ничего не больно. Она 
же не живая,— ответствовал 
Вовка и с удвоенной энер
гией начал крутить голову 
медвежонка.

— Хорошо, если ты не пони
маешь,— выдвинула послед
ний аргумент мама,— то я 
возьму ремень.

Вовка поднял глаза.
— Но ведь мы же вместе 

вчера слушали радиопередачу. 
Там ясно сказано: бить детей 
нельзя, надо убеждать. Пра
вильно?

—  Правильно.
— Ну вот. А ты меня не 

убедила.
. . . Открутив игрушке голо

ву, Вовка взялся за ее ноги.
А мама? Она все сидела и 

думала, какой бы еще довод 
выдвинуть, чтобы доказать 
свою правоту . . .

В. ЧЕРСКИЙ.

Собственное или 
нарицательное ?

У классной доски, переми
наясь с ноги на ногу, стоит 
известный в классе лентяй. 
Ему надо разобрать по частям 
речи предложение. Остановил
ся он на первом слове «дом». 
Что это существительное, он 
знал точно, а вот нарицатель
ное или собственное— никак
не мог определить.

И вдруг он заметил: с зад
ней парты усиленно жестику
лировали.По-своему определив 
смысл жестов, немного поду
мав, он уверенно отчеканил:

—  Нарицательное, если 
дом не свой, а если свой, 
то, конечно, собственное.

Г. ВОРОНОВ.

Близка зима

Вот что ответил начальник 
этого участка т. Голубев А. А.. 
«В настоящий момент мост че
рез Тешу капитально ремонти
руется. На ремонте занята бри
гада плотников в количестве 
девяти человек. Бригада за
кончит капитальный ремонт к 
первому февраля 1970 года»

Зам. редактора 
И. В. JIECA EB.

Навашинский прорабский 
| участок Кулебанского
i ремонтно - строительного
i участка бытового 
1 обслуживания населения 

принимает заказы от насе
ления города и района на стро
ительство, капитальный и 
'текущий ремонт жилых домов, 
^надворных построек, гаражей, 
] [бань, рубки срубов разных 
I[размеров й т. п.
1 За справками обращаться: 
[с. Б-Окулово, ул. Первомай
ская, дом .\: 20 к тов- Давы

дову В. Ф.
Администрация,

Отшелестели золотые ливни,
И прозвенел осенний листопад, 
Близка зима. И первый иней 
На ветки тонкие упал.
Вдали озябший стынет лес 
Над озером от северных ветров. 
И в озеро упала синь небес 
С белесой ватой облаков.

Стихи А. БАКУЛИНА. 
Фото Н. НАБЕЛЯ.

Администрация и местный 
комитет Арзамасского эксплуа
тационно -технического узла 
связи выражает глубокое со
болезнование семье Тимина 
Василия Андреевича по пово
ду смерти его жены

ТИМИНОЙ 
Анны Васильевны.
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П И Ш И Т Е :
Гор. Навашино, 

ул. Школьная, дом 9,
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